



## **Mensaje de los Obispos de la Conferencia Episcopal de Costa Rica ante el anuncio de la Caja Costarricense de Seguro Social del acceso libre a la anticoncepción de emergencia**

### ***Apertura a la vida***

En momentos en que las autoridades sanitarias y el país entero libramos una dura batalla por la vida contra la pandemia provocada por el COVID-19, la Caja Costarricense de Seguro Social sorprende con el anuncio del acceso libre a la anticoncepción de emergencia en sus centros de salud.

Por medio de un fármaco, la institución indica que la llamada «pastilla del día después» estará dispuesta a cualquier mujer que lo requiera.

Ante este anuncio, como pastores del pueblo de Dios, expresamos:

1. *«La vida humana es sagrada porque desde su inicio comporta la acción creadora de Dios y permanece siempre en una especial relación con el Creador, su único fin. Sólo Dios es Señor de la vida desde su comienzo hasta su término: nadie, en ninguna circunstancia, puede atribuirse el derecho de matar de modo directo a un ser humano inocente»* (Instrucción Donum Vitae, Congregación para la Doctrina de la Fe).
2. Nos preocupan las políticas en contra de la defensa de la vida, promovidas en los últimos años, y especialmente por este gobierno, que sigue ahora con la promoción de la píldora del día siguiente, la cual ejerce un mecanismo de tipo predominantemente «antianidatorio», es decir, que impide que el eventual óvulo fecundado, que es un embrión humano, se implante en la pared uterina.
3. Exhortamos a los profesionales de la salud a que puedan dar testimonio de defensa de la vida por medio de la objeción de conciencia; que no se permita seguir propiciando condiciones contra la vida del ser más vulnerable que es el embrión humano.
4. Seguimos proponiendo el Evangelio de la Vida y hacemos eco de las palabras del Papa Francisco en su Exhortación Amoris Laetitia, número 42: *«la Iglesia rechaza con todas sus fuerzas las intervenciones coercitivas del Estado en favor de la anticoncepción, la esterilización e incluso del aborto. Estas medidas son inaceptables incluso en lugares con alta tasa de natalidad, pero llama la atención que los políticos las alienten también en algunos países que sufren el drama de una tasa de natalidad muy baja»*.



5. El descenso de la natalidad preocupa y pone en riesgo el futuro de la sociedad. En años venideros, seremos uno de los países de América Latina con más adultos mayores que niños. Los efectos de la pandemia están provocando, ahora mismo, estragos en el país, y las cifras de muerte podrían ser más catastróficas. Una vez más, nuestro llamado de apertura a la vida en todas sus etapas, desde la concepción hasta su fin natural. Basta ya de políticas que van en contra de los valores que han caracterizado a nuestra nación.

En la sede de la Conferencia Episcopal, San José, a los 5 días del mes de mayo del año del Señor 2021, dedicado al Patriarca San José, patrono de la Iglesia universal.

+

✘ **JOSÉ MANUEL GARITA HERRERA**  
**Obispo de Ciudad Quesada**  
**Presidente**

+

✘ **DANIEL FRANCISCO BLANCO MENDEZ**  
**Obispo Auxiliar de San José**  
**Secretario General**

JMGH/vms.  
Cc: Arch.